

La intervención europea en Portugal

Se habla de ella como si el acuerdo diplomático, más ó menos condicional y reservado, existiese; la Prensa ha traslucido algo, y á título de información publica noticias con la intervención relacionadas; los periódicos republicanos españoles, no los franceses, ante la sola hipótesis de que la intervención es posible, se sulfuran, tocan los registros gordos de su desafinada trompetería, y, como si España fuese la única responsable de la intervención supuesta, amenazaron con represalias, no contra Francia, Inglaterra é Italia, sino únicamente contra España, como si en los consejos de Europa se hubiese decretado que España fuera el «instrumento» intervencionista europeo, apoyado política y materialmente por escuadras poderosas inglesas, italianas y hasta francesas.

Y digo hasta francesas, porque parecía natural que el Gobierno republicano francés no quisiera meterse en andanzas de caballería con su semejante, política y antirreligiosamente hablando, el Gobierno republicano portugués.

Peró no: los compromisos internacionales de Francia con Inglaterra, Italia y España pueden ser tantos y tan grandes, que, llegado el caso previsto, el jacobinismo francés, tasque el freno y acepte la muerte civil del jacobinismo lusitano, para evitar males políticos, mayores y consolidar otras ventajas más ó menos secretas.

¿No se han entendido las naciones para una acción común en Marruecos? Si los desórdenes materiales y morales continuaran en Portugal, si alguna mano oculta diplomática provocase en el vecino Estado cierta insurrección «miguellista», ¿por qué no había de convenirle á esta improvisada cuádruple alianza ponerse de acuerdo para borrar de la Península ese foco permanente de rebelión antisocial que se llama República portuguesa?

Sería inicuo, me dirán los más exaltados republicanos españoles; pero ¿cómo se inspiraron en la «equidad», en la justicia ó en la ley los republicanos portugueses, para el atropello de cosas y personas, por la «fuerza» y la traición, llevado á feliz término, de la noche á la mañana?

Porque si el pueblo portugués «todo», quería el cambio cómo se explican esa intranquilidad permanente de los que lograron su anhelo, esas huelgas temerosas casi sin pretexto social, que las motive, esa falta de interior satisfacción en la misma fuerza armada que inició ó consintió la revolución reciente, esas partidas de porra amparadas por el Poder central que se toman

la justicia por su mano, asaltando y destrozando las imprentas de los periódicos monárquicos y esa protesta general de las víctimas de tanta atrocidad y atropello que, divulgada por Europa, ha repercutido en todos los pechos generosos?

Desde otro punto de vista merece execración, no solamente censuras, la revolución portuguesa. No ha sido un cambio político un cambio de una monarquía sin legitimidad, ni histórica ni filosófica, por una república popular y amada, sino mas bien una revolución sectaria y fanáticamente anticatólica, que (cometiendo los mas vergonzosos atropellos, como el de someter á los Jesuitas presos á las previsiones fotográficas y antropométricas reservadas á los criminales) disuelve y expulsa del territorio nacional á las Ordenes y Congregaciones religiosas, incluso á las heroicas y benéficas Hermanas de la Caridad; suprime por decreto la enseñanza religiosa en todas las escuelas, las militares inclusive y los capellanes castrenses, mientras los conservan y protegen naciones protestantes como Alemania é Inglaterra; despide al Nuncio y maltrata al Obispo de Beja, que se ven precisados á buscar refugio más allá de la frontera y procede en todo, no como quien aspira á implantar un nuevo régimen, basado en la justicia, en el derecho, en la verdadera libertad, igualdad y la misma para los ciudadanos todos, sino con el espíritu anticristiano y satánico propio de carbonarios y masones.

Ante este espectáculo y con estos antecedentes, ¿tendrá nada de particular la intervención europea?; y llegando el caso de una demostración naval imponente, que pueden llevar á cabo Italia, Francia é Inglaterra, ó esta sola, ¿quién más que España puede intervenir por tierra?

Si tal ocurre, lo verdaderamente triste para nosotros sería que la intervención dicha se lleve á cabo en provecho de una Monarquía, tan sectaria como la actual República, y con las consiguientes y lógicas represalias que los elementos avanzados pueden tomar en España, llamada siempre á provocar problemas internacionales y á pagar con frecuencia, y sin comerlo ni beberlo, los vidrios rotos.

Dios penga tiento en las manos del señor Canalejas, é inspire sus actos en el más puro patriotismo y en el interés social bien entendido, porque desgraciadamente España no se encuentra en condiciones para llevar á término felices dos aventuras simultáneas tan complejas como la de Marruecos y Portugal.

MANUEL POLO Y PEYROLÓN.

Esperanzas de restauración

No obstante el atraso que vino sufriendo España respecto del movimiento filosófico restaurador, por causas que ya indicábamos en nuestro anterior artículo, debemos señalar hoy nuestras envidiables posiciones por lo que hace referencia al próximo y vigoroso despertar que ya está á la vista de todos.

La primera ventaja que debemos consignar, especial por nuestra patria, es de que España fué la última que sufrió la decadencia filosófica, pues el pensamiento era aquí vigoroso, cuando en el resto de Europa declinaba ó estaba ya en la agonía, y cuando vino aquí la decadencia nunca dejó de existir algun poderoso foco que irradió por toda España su luz pura y fecundante. Esto, y el haber sido el desvío de la filoso-

fa española menor y de mas corta duración, han sido gran parte para que no se inficionara la mayoría de la masa social, y por lo mismo estamos aquí en condiciones de comprender y adivinar todos á la verdadera tradición, al revés de otros países, menos privilegiados, en que solo pueden hoy alcanzarla las inteligencias más cultas y extraordinarias.

Por este motivo tenemos fundadas esperanzas que aquí será más rápida y fecunda la labor por poco que acierten y trabajen los intelectuales, políticos y sociólogos de nuestra patria, toda vez que aquí la verdadera disolución no ha llegado con la intensidad de otros países en los últimos y más hondos repliegues de la capa social.

Además, como hemos indicado, aquí nunca propiamente quedó interrumpida del todo la verdadera filosofía y el recio sentir político y social.

En efecto en el período de mayor decaimiento filosófico y político, la Providencia suscitó aquí hombres extraordinarios, que fueron en mayor ó menor escala los sostenedores de aquel fuego sagrado que por singular favor del cielo no había de morir. Este fuego sagrado es lo que llamamos Tradición y tiene su asiento firme en aquel Pilar inmovible de Zaragoza contra el cual se estrelló siempre el error y la revolución.

Uno de estos hombres extraordinarios, sostenedor de la verdadera doctrina, no solo en el terreno de la cátedra, sino en el del periodismo y de la política, fué el P. Alvarado así como más tarde lo fué el sabio presbitero catalán don Jaime Balmes. A uno y otro debiéramos los tradicionalistas y españoles levantar por doquiera monumentos de eterna gratitud, ya que en períodos aciagos sostuvieron desplegada y magestuosa la bandera de la Tradición, estrechamente unida con el símbolo de nuestra fe.

Hablando del primero, escribe el mas erudito de nuestros críticos el sabio polígrafo señor Menéndez y Pelayo: «Era su erudición la del claustro, encerrada casi en los cancelos de la antigua filosofía escolástica, pero como había templado sus nervios y vigorizado sus músculos esta dura gimnasia!.. No hay en la España de entonces quien le iguale ni aun de lejos se le acerque, en condiciones para la especulación racional. Puede decirse que está solo y que llena un período de nuestra historia intelectual. Es el último de los escolásticos puros y al modo antiguo. Educado en el claustro, no tiene ni uno solo de los resabios del siglo XVIII. Sus méritos y defectos son españoles á toda ley: parece un fraile del siglo XVII, libre de toda mezola y lavadura extraña. El solo piensa con serenidad y firmeza, mientras todos saquean á Condillach y Destutt-Tracy. En el solo y en el Padre Puigcerver vive la tradición de nuestras antiguas escuelas...»

La luz esplendorosísima de los principios del Angel de las escuelas irradia sobre sus libros y les comunica la fortaleza que infunden siempre las ideas universales... Gloria del P. Alvarado será siempre haber defendido (*resucitado casi, para sus contemporáneos*) y puesto en su verdadera luz los principios de la filosofía de las leyes, en oposición á aquellos absurdos sistemas de organización social, que comenzando por suponer á los hombres dueños de sí mismos en el estado de la naturaleza; con exclusión de toda subordinación y dependencia, los hacían luego formar un pacto por voluntad general, cediendo parte de su libertad, para constituir en eseneia la soberanía de la nación, adquiriendo cada uno sobre todos, los principales derechos que había enajenado de sí mismo. Ciertamente que tan hinchados desvarios ni aun merecían un P. Alvarado que con la *Summa* de Santo Tomás los impugnara.»

Hasta aquí el señor Menéndez Pelayo que nos hemos complacido en copiar, para que se vea no solo la clase de errores de aquella época, sino también la general decadencia filosófica de aquellos tiempos agitados, que solo dieron de sí para contrarrestar tantos errores como entonces pululaban un P. Alvarado y un P. Puigcerver.

GACETILLA CORTESANA

Fué en la plaza de toros de Barcelona...

Salió un espléndido jabonero, magnífico ejemplar, impetuoso, arrollador, con la fiera cabeza engallada en actitud de reto...

En el anillo aro quedó un torero de á pie. Los pobres picadores pensando en las respectivas familias y en la parte de su individuo más apropiado para recibir el porrazo consiguiente sin un grave trastorno de la totalidad personal, daban vueltas al redondel, haciéndose los locos...

De repente aparece en la plaza el jefe de la cuadrilla; un mozo risueño, fresco, sereno, que despliega el capote y cita á la res. Esta le embiste, el diestro la recoge, la domina, sujeta en los vuelos de la percalina el ímpetu del bruto, que queda inmóvil, estático ante tamaña maestría, elegancia y valor... Mas tarde coge las banderillas y derrochando donosura, clava tres pares que ni dibujados. El pueblo se entusiasma y arroja puros y sombreros.

El diestro recoge del suelo la blusa que un obrero entusiasta le había tirado y tomándola á guisa de muleta, realiza con solo seis pases estupendos, una de esas faenas definitivas que remata con una suprema estocada. Cae el toro sin puntilla, en medio del redondel, y el matador, oprimiendo con su pie la domada cerviz de la bestia, recibe el homenaje de la multitud alocada de entusiastas. Le rodean centenares de hombres formando nimbo de gloria y con los brazos en alto saluda ebrio de triunfos. Así conoció á Bienvenida en su última tarde novillero.

Ayer le hevuolto á ver en la calle de

Sevilla en plena época de popularidad...

Manuel Mejías, despierta más expectación que Canalejas, es más hombre del día que el propio don Valeriano Veyler, y su pierna produce más desaxones en la afición que la misma del Sr. Presidente del Congreso entre los aficionados al toreo político...

Manuel Mejías ha sido importunado para que haga declaraciones, pero el hombre se ha encerrado en una discreta reserva. Solo se ha podido averiguar que ha inventado una suerte nueva de capa y que la ensaya estos días en el circo madrileño, haciéndole de toro un admirador, nacido en Pontevedra y colocado por Montero Ríos, en no se que Centro de que tan rica y abundante es nuestra administración.

El invento de Bienvenida, ha sido contagioso. Se anuncia la presentación de un nuevo astro cobetudo, un joven malagueño llamado, (¡parece mentira!) Matías, así ¡Matías! y de apellido Lara, y por el apodo *Larita*. Este diestro nos dará á conocer la suerte de poner banderillas de frente por detrás.

Otra atracción que se prepara es la de otro joven de Málaga, chico adinerado, Rafael Gómez. Este mozo ha dejado los libros, la medicina, la abogacía, la ingeniería, la arquitectura y la política por el arte del toreo...

Si resulta tendrá imitadores, y es muy posible que Canalejas se vea en la dura necesidad de apadrinar la alternativa de algún joven diputado de mayoría, que ansioso de popularidad, trate de buscarla en la arena de la plaza, para llevarla luego á la del Parlamento y ofrendársela como un presente, á los pies de su jefe.

ISIDRO.

Notas electorales

El candidato regionalista.

Indicamos en nuestra anterior edición que los regionalistas hablan ya designado candidato para las próximas elecciones, cuyo nombre no hicimos público hasta que oficialmente lo anunciara su órgano en la prensa *Diario de Gerona*. Y nuestro querido colega da cuenta anteayer de los actos que tuvieron lugar el viernes y el sábado para la designación de candidato. La reunión del viernes fué preparatoria de la otra, habiéndose acordado ante todo ratificar al señor Ribot la confianza, proponiéndole para la reelección.

De la reunión del sábado da cuenta el *Diario* en la siguiente forma:

«Ayer mañana, reuniéronse tambien en la casa del Sr. Marqués de Camps y por las razones expuestas, la junta de representantes del partido. Estuvieron presentes delegados de Albons, Bañolas, Bascara, Belcaire, Campllonch, Cassá de la Selva, Canet de Adri, Cerviá, Cornellá, Flassá, Fornells, Juyá, Llagostera, Palau Sacosta, Quart, Salt, San Gregorio, San Julián de Ramis, San Mori, Sarriá, Ventalló y Vilablareix, habiendo remitido adhesiones por escrito los representantes de los demás pueblos del partido que no se mencionan. Las representaciones antedichas estaban confiadas á alcaldes, concejales, ex alcaldes ó ex concejales de los municipios del partido.

El Sr. Marqués de Camps en representación de la comisión de acción política y comisión auxiliar en Gerona de la «Lliga regionalista» propuso á la aprobación de la junta el criterio electoral de conjunción de derechos deter-

minado en la reunión anterior, contando con la coincidencia en la misma opinión de los elementos tradicionalistas y conservadores que han de constituir la conjunción, criterio que fué unánimemente aprobado.

Seguidamente se dió cuenta de la contestación recibida á última hora de anteanoche del diputado provincial señor Ribot, ratificando su negativa de aceptar la reelección fundada en atendibles razones y estimando con profundo agradecimiento la confianza merecida mediante otra carta que fué leída.

En vista de esta negativa el señor Marqués de Camps propuso á la junta la candidatura del entusiasta regionalista é ilustrado médico, Dr. D. Agustín Riera y Pau, residente en el vecino pueblo de Sarriá de Gerona, nombre que fué recibido con expresivas manifestaciones de agrado y que mereció ser elevado á candidato por aclamación en el acto.

Finalmente se acordó aprobar la designación de una comisión electoral, formada por los señores don Enrique Negre, don Francisco Monsalvatje, don José Ensesa, don Joaquín Fabrellas y don Santiago Masó, para dirigir los trabajos de la elección y comunicar á Dr. Riera el acuerdo de la junta del partido de Gerona proclamando su candidatura.

Así se efectuó ayer tarde, visitando los señores mencionados en unión del Sr. Marqués de Camps, á don Agustín Riera, quien aceptó con reconocimiento la designación de candidato recaída en su persona, por aclamación de las fuerzas regionalistas de Gerona y su partido.»

Nosotros nos congratulamos del acierto de los regionalistas designando á

persona ilustradísima, de reconocida honorabilidad, que se ha captado muchas simpatías y que responderá indudablemente, con una labor digna en la Diputación provincial, á la confianza que en él depositen los electores.

Día religioso

FEBRERO

7

San Romualdo ab. y fdr.

Cuarenta Horas.—En la Iglesia del Mercadal. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media y por la tarde desde las 4 á las 6.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Primer grado

FEBRERO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

Los intereses religiosos en España.

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, por la salvaguardia de los intereses religiosos en España.

RESOLUCION APOSTOLICA

Orar y mortificarme para obtener la protección de Dios para España.

MAÑANA

Miércoles.—San Juan de Mata, confesor y fundador.

CRÓNICA

Provinciales y Locales

Demografía.—Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de diciembre fué el siguiente: Población calculada 303.758.

Nacimientos: Vivos, 761; Varones 393; Hembras, 368; Leg. 751; Ileg. 10. Muertos, 22; Varones, 17; Hembras, 5; Leg. 22; Ileg. 0.

Natalidad por 1.000 habitantes, 2'51; matrimonios, 282; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'93; mortalidad por 1.000 habitantes 1,58.

DEFUNCIONES

Varones, 256; hembras 225; menores de 5 años 98, de cinco y más años 383, en hospitales y casas de salud 36. Fiebre tifoidea (tifo abdominal) 5, difteria y crup 6, gripe 7, otras enfermedades epidémicas 1, tuberculosis de los pulmones 36, tuberculosis de las meninges 3, otras tuberculosis 2, cáncer y otros tumores malignos 13, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 65, enfermedades orgánicas del corazón 71, bronquitis aguda 14, bronquitis crónica 14, neumonía 31, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 20, afecciones del estómago (menos cáncer) 1, diarrea y enteritis (menores de dos años) 12, hernias, obstrucciones intestinales 2, cirrosis del hígado 6, nefritis y mal de Bright 10, septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales) 2, otros accidentes puerperales 1, debilidad congénita y vicios de conformación 13, senilidad 13 muertes violentas (excepto el suicidio) 17, suicidios 2, otras enfermedades 87, enfermedades desconocidas ó mal definidas 17.—Total de defunciones 481.

MEL SUPERIOR de flor de román.—Preu, 2 rals la liura.—Información: Llibrería de Geli, Girona, y Posada de Pere Eixà.—Bañolas.

El ministro de Instrucción pública ha firmado una real orden disponiendo que quede en suspenso provisionalmente la tramitación de los concursos de ascenso y traslado de noviembre último, hasta que se reciban de los Rectorados los datos que se les han pedido relativos

al número de escuelas que se hallan servidas interinamente.

El plazo que se concede á los Rectorados para cumplimentar este servicio es de quince días.

—Se han resuelto los expedientes de premio incoados por la junta local de primera enseñanza de Gerona á favor de los maestros de esta ciudad don Silvestre Santaló y doña Antonia Llop Tolosa.

De nuestro corresponsal en Blanes: **El Sindicato Agrícola.**—Con verdadero placer puedo hacer constar que ha entrado esta hermosa institución en un periodo de actividad febril, de movimiento incesante que augura un próximo y brillante porvenir, ya que pronto va á realizarse en el seno de dicha entidad, la inmigración de un buen número de labradores que no pueden negar, sin cerrar los ojos á la luz, la obra verdaderamente social que aquella desenvuelve.

Los lectores de EL NORTE recordarán el horroroso incendio de unos veinte pajares ocurrido en esta durante el mes de Diciembre último.

El Sindicato con el fin de mitigar tanta desgracia, en Junta general celebrada el 15 del pasado mes, acordó hacer una cuestación entre los socios y demás personas caritativas para indemnizar en lo posible á sus compañeros perjudicados en aquel desgraciado accidente.

Al efecto se nombró una Comisión compuesta de los socios señores Puig, Rams, Rabassa, Baltrons y Buixeda este último en representación de la Junta. El resultado ha sido la recogida de 89 quintales de paja, cuyo reparto tuvo lugar el 22 del mismo mes entre los socios que sufrieron el percance, señores Verdagué, Orech y Pou, renunciando á favor de estos la parte que les correspondía los señores J. Robert y J. Pou por encontrarse en condición económica más favorable.

La intervención, como se ve, eficaz del Sindicato en este asunto, ha sido comentada muy favorablemente por la opinión sensata de la localidad, así como ha producido estupefacción tremenda en el ánimo de ciertos elementos, ante el humanitario y cristiano gesto de aquel. La clase proletaria evoluciona juiciosamente y se encamina con acierto á engrosar las filas en el campo de la moralidad y del orden, atraída por la fundada esperanza de verdadera redención social.

Prueba de ello son las continuas altas de socios en el Sindicato, que se acentuarán notablemente al comenzar el funcionamiento del «Seguro de Ganado», nueva entidad cuya creación propuso el Sindicato en Junta general celebrada el 22 del pasado Enero. En ella se nombró una Comisión compuesta de once individuos, entre ellos el activo Secretario de la Caja Rural señor Ribas y Carreras para la redacción del Reglamento.

En Junta habida el 28 fué aprobado por unanimidad, y se tomó el importante acuerdo de invitar á una importante reunión magna á todos los que tuvieren algún interés en el ganado de tiro, de cría y engorde. Para ello se repartieron profusamente hojas de invitación á la misma, que tuvo lugar el 29 en el local social con una concurrencia enorme de propietarios parceros, arrendatarios y jornaleros. El citado señor Ribas comentó magistralmente con toda clase de detalles los Estatutos base de la Mútua de seguro, siendo inmenso el entusiasmo de los allí congregados.

Al finalizar la reunión el Presidente de la «Defensa hidráulica del río Torreda» don Trinidad M.ª Oms, expuso detalladamente las gestiones que dicha entidad ha llevado á cabo contra el proyecto de traida de aguas á Barcelona que patrocina el señor Matas y Rodés. El presidente del Sindicato señor Puig le dió las más expresivas gracias en su nombre y en el de sus compañeros.

SE VENDE: La casa de viajeros Restaurant y Café „La Marina“.—Para informes al mismo dueño.

Durante la última semana la Sucursal que la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» tiene establecida en esta ciudad ha recibido por imposiciones la cantidad de 38.59373 pesetas y pagado por reintegros 8,573,36 pesetas habiendo abierto 24 libretas nuevas.

En la presente semana se halla de turno el Vice-presidente de la Junta de Patronato don Francisco Monsalvatje y Fosas.

En la madrugada de anteayer declarose un incendio en el manso «Reverter» del término de Amer propiedad de Francisco Nogué, no habiendo ocurrido ninguna desgracia personal.

En su propio domicilio y completamente quemado, á excepción de la cabeza y de los pies, fué hallado el cadáver del vecino de Massanet de la Selva Ricardo Grau Torres, de 51 años de edad, el cual hallándose calentando sufrió un síncope cayendo al fuego y quedando carbonizado.

Carbonería de Cándido Viñas

Carretera Sta. Eugenia, 26.—GERONA.

Precios del carbón:
1.ª clase 15 pesetas los 120 kilos.
2.ª „ 12 „ „ 120 „
Los 10 kilos á 1'25 y 1 peseta respectivamente.

LEÑA DE ENCINA.—A 1'25 el quintal.

—Se sirve á domicilio.

Con un lleno completo tuvo lugar anteayer tarde en el teatro del Centro Moral la anunciada función que la «Sección Recreativa» del mismo organizó en honor de la distinguida concurrencia que suele asistir á sus representaciones. Púsose en escena el divertido juguete «L'ánima en pena» y la zarzuela «Els dos didots» en los cuales se distinguieron sobremanera cuantos en los mismos tomaron parte, tributándoles el público nutridos aplausos á los que unimos el nuestro más sincero y afectuoso.

Al pasar anteayer tarde por la calle de Barcelona, frente la casa número 9, rompióse el eje de la tartana que guiaba don N. Salvat, marchando el vehículo con una sola rueda hasta frente del Banco de España sin que por fortuna tuviera que lamentarse ninguna desgracia personal.

En los escaparates del acreditado establecimiento de farmacia y ortopedia «La Cruz Roja» tuvimos ocasión de admirar anteayer algunos aparatos, recientemente adquiridos, con destino al Hospital provincial y que consisten en: Una mesa perfeccionada para reconocimientos y operaciones; una litera-camilla, con ruedas de goma, para traslado de operados y un taburete de altura graduable para el operador.

Todo está construido con elegancia y solidez y será, indudablemente, de gran utilidad para aquel benéfico establecimiento. Tenemos noticia de que se han encargado varios instrumentos de cirugía á las importantes casas Collin y Bruneau de París, también con destino al Hospital de esta ciudad.

Sea nuestro sincero aplauso al cuerpo médico del citado establecimiento, al ortopédico Sr. Torrent y al Administrador de las casas de Beneficencia que con interés se preocupan de que, bajo diversos aspectos, reúna el Hospital las debidas condiciones en bien de cuantos en el mismo han de ser atendidos.

Anteayer tarde la vecina Rosa Girón sufrió un síncope en la pasarela de la Puerta de la Barca, siendo auxiliada por varios vecinos y la guardia municipal y acompañada á su domicilio.

Por error, desde el 20 de Enero figuraba numeración atrasada en nuestras ediciones ya que el día 21 del citado mes, en vez de ponerse número 326 se puso el 321 habiéndose seguido correlativos con el último hasta anteayer.

Hoy advertimos el error poniendo á la edición presente el número que le corresponde que es el 341 y no el 336 como se desprende de la numeración seguida hasta anteayer.

Desde hace algunos días la Ronda de Figuerola se halla poco menos que á oscuras debido á haberse roto alguna lámpara del alumbrado público.

Aún cuando nos consta que el sereno del barrio no ha dado de ello conocimiento á la Alcaldía, como le corresponde hacerlo, creemos que el señor Vallés dará las oportunas órdenes para

que sea reparado el alumbrado de la calle mencionada.

La Alcaldía de esta ciudad ha publicado el correspondiente Bando referente al sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del corriente año cuyo acto tendrá lugar el próximo domingo, día 12 del actual, en el salón de actos del Ayuntamiento á las 7 de la mañana.

Dícese que á partir del día 10 del corriente empezará á hacerse efectivo el impuesto del 5 por 100 de recargo sobre localidades y entradas de teatro y cinematógrafos.

En Barcelona una comisión del regimiento infantería de Asia ha hecho entrega al general de división, hoy de la escala de reserva, don Higinio de Rivera, del artístico álbum que, como demostración de afecto que le profesan cuantos fueron sus subordinados, le ha dedicado la guarnición de Gerona.

Firmaron en él todos los jefes y oficiales de esta Plaza.

El señor de Rivera agradeció mucho el obsequio teniendo frases de elogio para la guarnición que estuvo á él subordinada, é invitó á almorzar á los oficiales comisionados.

«Gran Hotel del Comercio».—Próxima reforma dirigida por los señores Illa y Moré.

Ayer mañana celebráronse en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen solemnes funerales en sufragio del alma de doña María Coll, viuda de don Domingo Bosa, á los que asistió numerosa concurrencia.

Con tal motivo reiteramos nuestro más sentido pésame á la familia de la difunta y en especial á sus desconsolados hijos.

REGISTRO CIVIL.—Movimiento de población facilitado por el establecimiento funerario *La Neofía*, Cort-Real, 18.

Defunciones:

María Ros Calubret, 3 meses.

Nacimientos:

Varones, 1.

Hembras, 0.

Eclesiásticas

El Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona doctor Laguarda, cuyos rasgos de caridad son bien conocidos, con motivo de los recientes temporales en nuestras costas ha dirigido la siguiente circular á sus fieles diocesanos:

«Amadísimos diocesanos:

Los últimos temporales han llevado la desolación y el luto á muchos pueblos de la riante y hermosísima costa que se extiende desde Villanueva á Mataró. Son en número regular las familias de honrados y pobres pescadores que hoy lloran la pérdida de seres queridos y ven abrirse ante sus hijos un horizonte muy triste y muy negro.

Los accidentes del trabajo en la industria interesan siempre y mueven á compasión; parece sin embargo, que nos empujan más á ella los que sobrevienen á la modesta y honrada gente de mar, gente que siempre gana trabajosamente su pan con positivo riesgo, y que no sucumbe en los días de tormenta desecha sino después quizá de largas horas de mortal angustia y de titánico batallar contra un elemento como el mar, que tiene en algunos momentos rugidos y fauces de monstruosa fiera.

¡Pobres pescadores los que se han ido con su endeble barquilla al fondo del mar, ó ha lanzado éste á las orillas después de dejarles sin vida!

Os pedimos una oración por ellos y á la vez una limosna para sus familias.

Hemos pedido á nuestros párrocos de la costa datos precisos de las familias que han tenido la desgracia de perder alguno de los miembros, é inmediatamente les enviaremos lo que podamos dentro de nuestras facultades para que las socorran con alguna limosna.

Si en esta obra de caridad nos queis ayudar podeis hacerlo enviando

vuestros donativos á nuestra secretaría de Cámara.

Además de esto, desde luego, Nos proponemos celebrar públicos sufragios por las almas de los pobres pescadores náufragos, sufragios que ya se anunciarán oportunamente y á los cuales invitaremos á todos nuestros buenos diocesanos.

Barcelona 3 de febrero de 1911.—
† Juan J., obispo de Barcelona.»

El prelado designado por la Secretaría de Estado de la Santa Sede para representarle en Viena en reemplazo de monseñor Granito di Belmonte, es uno de los diplomáticos más distinguidos.

Monseñor Alejandro Barone, arzobispo titular de Parsalia y Nuncio apostólico en el Brasil, han dado irrecusables pruebas de su talento y habilidad en las pasadas negociaciones de la Santa Sede con la República brasileña.

Esta habilidad le ha valido la presidencia del Tribunal arbitral para resolver las numerosas dificultades entre el Brasil y las provincias limítrofes, presidiendo en este elevado cargo grandes servicios.

La Santa Sede está segura de que al recompensar en este su ilustre servidor aquellos servicios estará representada en Viena con tanto celo como competencia.

Su eminencia el cardenal Francisco Della Volpe ha sido nombrado estos últimos días por el Padre Santo prefecto de la Sagrada Congregación del Indice, de la cual ya formaba parte.

Políticas

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado la nota oficiosa siguiente:

«Se ha comentado estos días por parte de la Prensa la llegada de unos generales ingleses á Badajoz y su visita á las fortificaciones. Estos rumores han sido equivocados, pues dichos señores solo visitaron al general Macón para saludarle y rogarle les recomendase á las autoridades del sitio en donde tuvo lugar la célebre batalla de Albuera. Dicho general se concretó á manifestar así, para que fuesen atendidos, al alcalde de dicho pueblo y allí fueron á ver el lugar de tal hecho célebre.

Nada de particular tiene lo ocurrido y de todo ello se tuvo conocimiento á su debido tiempo, resultando las suspicacias despiertas por tal acto de todo punto infundadas.

En Albuera nada tienen que ver que pueda ser motivo de alarmas y temores. Sin su cortesía y consideración á las autoridades militares, hubiesen podido ver lo mismo sin que de ello se extrañase nadie.»

En una correspondencia de Roma, que publica *A B C.* se asegura que el marqués de González, actual representante de España en el Vaticano, ha recibido el encargo de tantear el terreno respecto al restablecimiento de la normalidad de relaciones entre el gobierno español y la Santa Sede.

Según el autor de esta carta, la verdadera finalidad de la ley del candado, ha sido la siguiente:

«Con esa ley en la mano, el gobierno del señor Canalejas se presenta á la Santa Sede, y en términos muy diplomáticos la dice: «He ahí lo aprobado por las Cortes españolas: esa ley es la expresión de la voluntad nacional; así, pues, ó Vuestra Santidad cede y da estado jurídico bilateral á esa ley, base de las que sobre el mismo asunto habrán de votarse, ó rompemos las relaciones que no quedarán rotas por culpa del gobierno español, sino por intransigencias del Vaticano.»

Tal era, en castella: en la finalidad de esa ley, y tales los términos exactos en que el gobierno del señor Canalejas ha planteado la cuestión diplomática. ¿Qué sucederá? Que la Santa Sede no podrá ceder y que más tarde ó más temprano vendrá la ruptura.»

Imprenta y Libreria del Carmen

Ciudadanos, 20--GERONA

Cartetas de visita, Programas, Esquelas, Recordatorios, Carnets, Obras y Revistas, Objetos de escritorio, Devocionarios, Obras de texto, Objetos para regalo, Papeleria y Articulos religiosos.
Material moderno y completísimo. -- Economía y perfección.

Ferrocarriles de M. Z. A. -- Red Catalana

Linea de Barcelona a Francia por via Interior

Trenes descendentes

Febrero de 1911

Trenes ascendentes

Clase de trenes que toman viajeros	Port-Bon Salida	Figueras		Flasá		Gerona		Empalme		Barcelona Llegada	Clase de trenes que toman viajeros	Barcelona Salida	Empalme		Gerona		Flasá		Figueras		Cerbere Llegada	
		Li	S	Li	S	Li	S	Li	S				Li	S	Li	S	Li	S	Li	S		Li
Expreso Ligero	4'10	4'41	4'44	5'15	5'18	5'38	5'41	6'14	6'19	7'53	Mercancias	5'00	7'35	7'42	8'37	8'45	9'14	9'17	10'03	10'13	11'44	
Correo	4'15	6'05	5'10	6'00	6'03	6'35	6'40	7'33	7'44	10'30	Ligero	7'20	9'45	9'43	10'37	11	11'53	12'34	14'30	14'58	17'35	
Mercancias	4'32	6'05	6'20	8'00	8'12	9'21	10'01	12'43	12'03	14'23	Mercancias	9'40	11'11	11'12	11'45	11'43	12'07	12'03	12'39	12'40	13'22	
Expreso Ligero	8'55	10'38	10'53	12'22	12'40	13'29					Mercancias	12'13	15'02	15'10	16'07	16'13	16'44	16'47	17'40	17'47	19'19	
Correo	12'22	13'16	13'22	14'15	14'20	14'52	15'00	16'00	16'10	18'55	Mixto	13'30	16'09	16'17	17'15	17'44	18'14	18'19	19'17	19'25	20'59	
Expreso	15'41	16'13	16'14	16'47	16'48	17'03	17'15	17'53	17'58	19'26	Ligero	17'15	19'38	19'40	20'29							22'30
Mixto	14'33	15'26	15'34	16'23	16'53	17'23	17'40	18'41	18'53	21'39	Expreso	18'46	20'22	20'23	20'54	20'57	21'15	21'16	21'47	21'48		
Mercancias	19'16	21'15	21'47	23'20	23'35	0'30																

Empalme.—Salen para Barcelona por el litoral.—6'17 8'10 13'18 16'48 19'30

Empalme.—Llegan de Barcelona por el litoral.—7'18 11'04 15'53 18'34 20'13

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT					
Salen de Gerona	7'02	(miérc. sáb. y domin.)	9'05	15'01	18'00
Llegan a S. Feliu de Pallarols	9'11		11'08	17'03	20'11
Salen a Olot (diligencia)	12'00	(sáb.)	14'15	20'10	22'30

FERROCARRIL DE GERONA A SAN FELIU DE GUIXOLS					
Salen de Gerona	7'05	9'10	11'55	15'35	17'50
Llegan a S. Feliu de Guixols	9'00	11'00	13'43	17'30	19'40
Salen de San Feliu de Guixols	4'25	6'25	12'45	14'55	17'45
Llegan a Gerona	6'18	8'18	14'38	16'48	19'40

FERROCARRIL DE FLASÁ A PALAMÓS (* Solo los Domingos)					
Salen de Flasá	6'20	9'40	12'20	14'45	17'15
Llegan a Palamós	8'45	12'03	14'48	17'23	19'45
Salen de Palamós	3'15	5'30	8'15	11'35	13'55
Llegan a Flasá	5'38	7'52	11'10	14'00	16'20

RELOJERIA de Viuda e hijo de J. Moner
 Se ha establecido en Cort-Real, núm. 8



Funeraria la mas antigua Y ECONOMICA
 para traslados de restos a todas partes
Ataudes de todos precios
Sarcófagos y Urnas
EMBALSAMAMIENTOS
 Francisco de A. Matas.—Cort-Real, 18 GERONA.

Juan Juanola. -- Sastro
 Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
 CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

VINOS de mesa de 35 á 45 ets. litro
 » generosos desde 1 á 2 pts. litro
 » espumosos » 2'50 á 9 pts. ht.^a
Luis G. Soler
 Sirvese á domicilio Ciudadanos, 11.

Pensionado Católico
 Dtor: Don Vicente Torres Espejo, Pbro.
 Especial para estudiantes, señores sacerdotes y familias cristianas
 Sitio cent. 100.—Precios económicos
 Travesía de Trujillos, 2.2.º derecha.—MADRID.

Armeria de Cayetano Carbó
 Plateria, 30, esquina.—Gerona
 Gran surtido de escopetas de todas clases y sistemas. Revolvers y pistolas. Cartuchos central, Fouché de todos calibres. Fólvora de caza; inglesa legítima procedente de la «Unión Española de Explosivos».
 Para la construcción de armas se reciben toda clase de encargos.

Obra interesante
 La Voz de la Igle ia y La Unión de lo Católicos por el Rdo. José Burch Ventós.
 —De venta en la Libreria del Carmen, Ciudadanos, 20 precio 2 ptas.

Chocolates Torrent
Bañolas (Gerona)
 Casa fundada en 1796. Proveedores de la Real Casa
 Especialidad en molindas de encargo
 Precios: desde Pts. 0'65, 0'70, 1'00, 1'25, 1'50, 2'00, 2'50, y 3'00. los 400 gramos

FUMADORS!
 Es ja hora que us despreocupéu y no donguen credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals que ne tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varles plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotant de questa manera la bona fé dels fumadors innocents.
 Si volen fumar bon paper demanen sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de Paris en 1900 y en la de Barcelona en 1888.
 —Se ven per tot arreu.
40 anys d' éxit creixent es sa millor recomenació

FINITE
 Información completa. -- Corresponsales en las principales poblaciones
Suscripción: Pesetas 4 trimestre. Por anualidades 15 pesetas.
Diario Tradicionalista

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS
 APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.
 Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.
 De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
 Cort-Real, núm 17 —GERONA.—Teléfono, núm. 65.

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26
 Joyería, Alerezos completos, Sortijas, Cadenas y Collares, Aretes. Orfebrería, Servicios de mesa, Cálises, Artículos de regalos, Medallas.
RELOJERIA Relojes en oro y plata, marca Longines, Relojes sobremesa y pared
Optica:
 Anteojos y lentes en oro y metal, Gemelos prismáticos Ilaagavistas, Termómetros y Barómetros
 Se despachan á las pocas horas los anteojos de combinación.

FUMADORS!
 volen conservar vostra salut, fumeu l' acre ditat é higiénic
PAPER JORDA

COLECCIÓN ENCICLOPEDIA MANUALES SOLER
 INSTITUTO MUNDIAL DE LIBRERIA
 ENCICLOPEDIA ÚTIL Y ECONOMICA
 CONDICIONES ECONÓMICAS
 MUY ALFABICADA EN ENCICLOPEDIAS EN LAS CASAS PARTICULARES
AUTORES EMINENTES
 26.000 SUSCRIPCIÓNES
 EN LA BIBLIOTECA DE LOS MANUALES SOLER
 EN TODAS LAS LIBRERIAS DE ESPAÑA